

## *Nouvelles du Conseil général*

Chères sœurs,

Aux moyens des nouveaux médias nous avons fait aujourd'hui une réunion du Conseil général. Sr Fabiola, comme vous le savez, est pour le moment à Bouaké. Aucun vol n'est prévu dans les semaines à venir.

Sr Gaby et Sr Félicita sont confinées à la Maison-Mère et Sr Danièle à Luxembourg. Sr Gaby est dans l'impossibilité de poursuivre les visites des communautés en Belgique et au Luxembourg, visites prévues pour les mois de mars et avril. Elle prendra contact avec les sœurs dès que les déplacements seront de nouveau possibles. En attendant, elle garde le contact par téléphone avec beaucoup de communautés.

De ces communications téléphoniques Sr Gaby retient plusieurs aspects :

- Le grand intérêt des unes pour les autres. « Que deviennent nos sœurs en Afrique... comment vont nos sœurs en Maisons de Retraite...etc. ? On sent vraiment que nous sommes une grande famille »,
- La préoccupation pour les pauvres. « Comment aider et rester solidaires avec ceux et celles qui sont dans la rue, qui perdent leur travail, qui n'ont pas de quoi s'acheter à manger»,
- L'espérance : au service de la vie, nous voulons le rester aussi dans cette situation inédite et difficile et témoigner de la Vie en abondance que nous promet Jésus.
- Nous nous réjouissons de toutes les formes de prière et de rassemblement virtuels qui sont proposées aux chrétiens privés de la célébration eucharistique.



\*

Nous avons pris la décision de reporter à une date ultérieure la réunion du conseil élargi (le Conseil de Congrégation avec les conseils des différentes entités) qui était prévue en juillet à Beauraing. La réunion de la Commission Finances est aussi reportée. Lors de notre Conseil en septembre, et après consultation des responsables des entités, nous fixerons de nouvelles dates pour ces réunions.

\*

Pour le moment nous maintenons la date du pèlerinage de Beuraing, dimanche le 19 juillet, et nous verrons dans quelques semaines si cela est possible.

\*

Nous allons vous dire quelques informations des différentes entités, car nous savons que beaucoup d'entre vous n'ont pas la possibilité de consulter le site de la Congrégation.

Partout nous respectons les consignes reçus des gouvernements et de l'Eglise. Nous nous plions aux exigences du confinement. C'est vraiment nécessaire et utile : « pour sauver des vies, restons chez nous » Mais c'est très dur à vivre, pour chacune de nous et surtout pour les personnes âgées, qui n'ont plus droit aux visites.

## AFRIQUE

Les mesures barrière sont prises, mais adaptées à la réalité africaine.

### CONGO :

Les liaisons aériennes, routières et fluviales sont interrompues à Kinshasa, donc nos sœurs de Kinshasane bougent plus. La ville est isolée. Sr Albertine est confinée à Kinshasa et se demande comment réunir son conseil pour le début du mois de mai. La session qui devait réunir toutes les sœurs autour de Pâques est annulée. Sr Antoinette Mbilia, membre de la communauté de Kinshasa, est actuellement à Kisangani et s'occupe avec deux experts de la construction des deux nouvelles salles de classe du complexe scolaire de Mashahidi. Etant donné que les écoles sont fermées, ils profitent de ce temps pour faire avancer la construction.

### COTE D'IVOIRE :

Pour le moment, toutes nos sœurs sont en bonne santé, mais le virus se propage et l'hôpital de Bouaké se prépare, par la confection de masques en collaboration avec l'atelier de couture. On ne peut pas recourir aux moyens techniques de réanimation utilisés en Europe ou en Corée. On respecte soigneusement les consignes de sécurité, les écoles et les foyers sont fermés. La ville d'Abidjan est bouclée, le Foyer de Niangon a fermé ses portes et nos novices sont confinées au noviciat.



## ALGERIE

Sr Rose-Marie Lucas, à Alger dans une maison pour personnes âgées, va bien. A Oran nos deux sœurs sont confinées dans leur appartement. Toutes les activités du Centre diocésain Pierre Claverie, où elles sont au service des différents groupes, sont annulées.

## CHILI

Au Chili le confinement dure déjà depuis deux semaines et encore pour au moins deux autres semaines. Les écoles sont fermées, nos sœurs regrettent de ne pouvoir sortir pour aider à procurer de la nourriture aux pauvres, car l'alimentation est contrôlée. Elles s'inquiètent beaucoup, surtout pour les réfugiés qu'elles ont accueillis.

## COREE

En Corée le pic des infections est passé, mais il y a néanmoins chaque jour de nouveaux cas d'infection recensés. Pour le moment, l'Etat prévoit bientôt la réouverture des écoles par internet et les sœurs espèrent bientôt célébrer l'eucharistie. Tous les bénévoles qui travaillent avec nos sœurs au Cambodge sont rentrés chez eux, les rassemblements religieux sont interdits et les écoles sont fermées.

## EUROPE

En Europe les mesures prises dans les Maisons de retraite sont draconiennes. Vous avez sans doute appris que le Grand-Est (avec Nancy et Strasbourg) est particulièrement touché. Il faut en tous cas éviter une infection parmi les résidents. Pour le moment nous n'avons aucun cas dans nos trois maisons, et nous sommes pleines d'admiration pour le personnel soignant qui s'engage beaucoup, et dans la bonne humeur, pour nos supérieures aussi qui prennent bien soin des sœurs et de leur vie de prière.



Les autres communautés restent aussi chez elles. Certaines de nos sœurs sont contentes de vivre à un rythme un peu moins stressant, d'autres s'occupent à faire le jardin, à reprendre les jeux de société, à ranger la maison, à suivre les nombreuses propositions de prières que nous offrent l'internet et la télévision. Le 25 mars, à l'appel des évêques, nous avons allumé une bougie et prié ensemble avec tous

les chrétiens.

Dans nos 6 écoles, les professeurs font un très grand travail pour motiver les élèves à suivre les cours par internet et à remettre régulièrement les devoirs et exercices donnés. A ce niveau, le « télé-travail » est devenu une réalité qui s'est rapidement imposée.

Notre Sœur Maggy, qui avait organisé le transport de ses affaires pour la semaine dernière et qui voulait rejoindre la communauté de la Maison Vatelot pour la Semaine Sainte, est bien obligée de rester encore un peu à Marguerittes.

## ROME

L'Italie souffre énormément du virus, et notre sœur Angela est bien sûr aussi confinée, sa vie quotidienne ne change pas beaucoup, car elle ne sort plus depuis des années. Elle est bien entourée par Viorica et son fils, Davide. Elle est bien connectée, par internet et même WhatsApp. Elle continue à trier des papiers et à préparer lentement son départ pour saint Joseph. Les procédures administratives pour la vente de la maison sont en bonne voie.



\*

Chères Sœurs, si vous avez des choses intéressantes à partager avec toutes nos communautés, envoyez-nous de vos nouvelles. Confinées, nous avons un peu plus de temps et nous pouvons faire circuler l'information.

\*

## Décès de nos Sœurs

Nous prions pour

Sr Marie-Romaine Calmes, décédée le 14 mars 2020 à Heisdorf, à l'âge de 88ans.

Sr Anne Gonner, décédée le 31 mars à l'Hôpital Robert Schuman à Luxembourg, à l'âge de 92 ans.

\*

Nous vous souhaitons une très belle Fête de Pâques.

Fraternellement

Sr Gaby  
et les Conseillères générales



« Ne me touche pas » Jn, 20,17  
Parole particulièrement actuelle.